

Paris, le 17 décembre 2010

Chers collègues,

Nous avons le plaisir d'annoncer que le premier d'une série d'ateliers-colloques « Archéologie de la Bhakti en Inde du Sud » se tiendra au centre EFEO de Pondichéry du 1^{er} au 12 août 2011.

Pour cette année 2011, nous avons choisi le thème suivant : « Nord et Sud : l'enfance de la *bhakti*, Kṛṣṇa/Viṣṇu et Murukaṅ/Skanda ». [notez que le thème est fixé, mais que son intitulé est encore provisoire]

L'atelier aura lieu du 1^{er} au 10 août. Les participants sont invités à présenter (pour une demi-journée ou pour une journée entière) des documents concernant la Bhakti ancienne **d'Inde du Sud et d'Inde du Nord** en relation avec Kṛṣṇa/Viṣṇu **et/ou** Murukaṅ/Skanda : sculptures, textes (les inscriptions sont particulièrement bienvenues), etc.

Le colloque aura lieu les 11 et 12 août. Les orateurs disposeront d'environ 45 minutes (+ 15 minutes de discussion) pour présenter une communication concernant le même thème. Les contributions incluant également des sources provenant **d'Asie du Sud-Est** sont les bienvenues.

Les actes du colloque seront publiés.

Merci de nous faire savoir si vous désirez participer à cet atelier **ou** à ce colloque, **ou aux deux**. N'hésitez pas à assurer à cette annonce la diffusion la plus large possible.

Dans le courant du mois de janvier 2011, une annonce officielle sera placée sur le site internet de l'EFEO (www.efeo.fr).

Notez également que le séminaire de tamoul classique connaîtra sa 9^e édition (Classical Tamil Summer Seminar), organisée par Eva Wilden au centre EFEO de Pondichéry dans la deuxième moitié du mois d'août. Elle sera consacrée aux trois *antātis* vishnouites de Poykaiyālvār, de Pūtattālvār et de Pēyālvār.

Très cordialement.

Emmanuel Francis, Valérie Gillet, Charlotte Schmid.

Paris, 17th December 2010

Dear colleagues,

It is with great pleasure and great expectations that we announce that the first of a series of international workshops-cum-conferences devoted to “The Archaeology of Bhakti” will be held at the Pondicherry Centre of the EFEO from 1st to 12th August 2011.

The theme for this year is: “North and South: the cults of Kṛṣṇa/Viṣṇu and Murukaṅ/Skanda in their infancy.” [note that the theme is fixed but that the title is provisional]

The workshop part will take place from the 1st to the 10th of August. The participants will have the opportunity to present (for half a day or a full day) primary source material dealing with early Bhakti **from North and South India** related to Kṛṣṇa/Viṣṇu and/or Murukaṅ/Skanda: sculpture, texts (inscriptions are most welcome), etc.

The conference will then take place on 11th and 12th August. The speakers will have 45 minutes (+ 15 minutes of discussion) to present a paper dealing with the same theme. Contributions that include also material related to **Southeast Asia** will be welcome.

The proceedings of the conference will be published in due course.

Please let us know if you are interested in participating in the workshop **or** the conference **or in both** and do not hesitate to diffuse this announcement.

In the course of January 2011, an official announcement will be posted on the EFEO website (www.efeo.fr).

Please, note also that the 9th Classical Tamil Summer Seminar, organised by Eva Wilden at the Pondicherry Centre of the EFEO, and focusing on the three old Vaishnava *antātis* by Poykaiyālvār, Pūtattālvār and Pēyālvār, will follow during the 2nd half of August.

With best wishes.

Emmanuel Francis, Valérie Gillet, Charlotte Schmid.